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COMMUNAUTE D’AGGLOMERATION DU NIORTAIS

CONSEIL D'AGGLOMÉRATION DU LUNDI 13 DÉCEMBRE 2021

AMÉNAGEMENT DURABLE DU TERRITOIRE - HABITAT - URBANISME FONCIER - SOUTIEN À LA
PLANTATION DE PEUPLIERS EN ALIGNEMENT DANS LE MARAIS POITEVIN

Madame Séverine VACHON, Vice-Présidente Déléguée, expose,

Après examen par la Conférence des Maires,

Sur proposition du Président,

Le Marais Poitevin est un écosystème emblématique de notre territoire. La populiculture y joue un
rôle tout particulier, comme élément du paysage, comme pouvoir de séquestration du carbone, mais
aussi  comme support  économique pour de nombreuses entreprises de transformation du peuplier
(contreplaqués, emballages, …) en Deux-Sèvres.

Pour autant, le peuplier est en déclin par défaut de plantations : selon le Parc naturel régional, le taux
de reboisement des parcelles est faible, si bien qu’une pénurie de bois de peupliers est envisagée à
moyen terme.

Aussi, dans le cadre de son Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET), la CAN souhaite soutenir la
plantation de peupliers en alignement sur son territoire.

Le coût unitaire d’un plant de peuplier est d’environ 10 € (protection incluse contre les ragondins et les
chevreuils).
Pour limiter le reste à charge du propriétaire foncier, plusieurs aides sont en place, notamment :

- Les aides régionales portées à 5 € par plant de peuplier depuis début 2021 et désormais
versées directement au propriétaire foncier.

- Les aides locales, dont celle de Niort Agglo pour un montant de 1 € par plant, durant la
période 2019-2021.

En  conséquence,  la  CAN  propose  de  continuer  à  soutenir  l’action  de  plantation  de  peupliers  en
alignement à hauteur d’un montant forfaitaire de 1 € par plant. Cette aide sera versée sur justificatif
au profit du Syndicat des Propriétaires fonciers du Marais poitevin (SPFMP).

A suivre, ce dernier s’engage vis-à-vis de la CAN à verser directement au propriétaire foncier un bonus
de  1  €  pour  la  plantation  de  peuplier  en  alignement  ainsi  qu’un  bonus  de  1  €  pour  la  taille  de
formation, sous condition d’adhésion au SPFMP.

Le Conseil d’Agglomération, après en avoir délibéré :

- Valide le  versement d'un soutien à la  plantation de peupliers,  à  raison d'1 € par  plant de
peuplier planté, au profit du Syndicat des propriétaires fonciers du Marais poitevin ;

- Approuve la convention annexée à la présente délibération, entre le Syndicat des propriétaires
fonciers du Marais poitevin et la CAN ;



- Autorise le Président ou la Vice-Présidente Déléguée à signer, le cas échéant, les documents
afférents à leur mise en œuvre.

Le Conseil d'Agglomération adopte à l'unanimité cette délibération.

Pour : 77
Contre : 0
Abstention : 0
Non participé : 0

Séverine VACHON

Vice-Présidente Déléguée


	EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL
	Séance du 13 décembre 2021
	Aménagement durable du territoire - Habitat - Urbanisme foncier - Soutien à la plantation de peupliers en alignement dans le marais poitevin

